



MARCHONS ENSEMBLE DANS L'ESPÉRANCE :

Extraits du MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LE CARÊME 2025

Avec le signe pénitentiel des cendres sur la tête, nous commençons le pèlerinage annuel du Saint Carême dans la foi et dans l'espérance. L'Église, mère et maîtresse, nous invite à préparer nos cœurs et à nous ouvrir à la grâce de Dieu pour que nous puissions célébrer dans la joie le triomphe pascal du Christ-Seigneur, sur le péché et sur la mort[...]

Je voudrais proposer à l'occasion de ce Carême, enrichi par la grâce de l'année jubilaire, quelques réflexions sur ce que signifie marcher ensemble dans l'espérance, et découvrir les appels à la conversion que la miséricorde de Dieu adresse à tous, en tant qu'individus comme en tant que communautés.

Tout d'abord, **marcher**. La devise du Jubilé, "pèlerins de l'espérance", nous rappelle le long voyage du peuple d'Israël vers la Terre promise, raconté dans le livre de l'Exode : une marche difficile de l'esclavage à la liberté, voulue et guidée par le Seigneur qui aime son peuple et lui est toujours fidèle. [...]. Un premier appel à la conversion apparaît ici car, dans la vie, nous sommes tous des pèlerins. [...]

En second lieu, faisons ce chemin **ensemble**. Marcher ensemble, être synodal, telle est la vocation de l'Église. [...]. Marcher ensemble c'est être des tisseurs d'unité à partir de notre commune dignité d'enfants de Dieu ; c'est avancer côte à côte, sans piétiner ni dominer l'autre, sans nourrir d'envies ni d'hypocrisies, sans laisser quiconque à la traîne ou se sentir exclu. Allons dans la même direction, vers le même but, en nous écoutant les uns les autres avec amour et patience.[...]

Troisièmement, faisons ce chemin ensemble dans l'espérance d'une promesse. Que **l'espérance qui ne déçoit pas**, le message central du Jubilé, soit pour nous l'horizon du chemin de Carême vers la victoire de Pâques. [...] Jésus, notre amour et notre espérance, est ressuscité, il vit et règne glorieusement. La mort a été transformée en victoire, et c'est là que réside la foi et la grande espérance des chrétiens : la résurrection du Christ !

Et voici le troisième appel à la conversion : celui de l'espérance, de la confiance en Dieu et en sa grande promesse, la vie éternelle. [...]

Sœurs et frères, grâce à l'amour de Dieu en Jésus-Christ, nous sommes gardés dans l'espérance qui ne déçoit pas (cf. *Rm* 5, 5). L'espérance est "l'ancre de l'âme", sûre et indéfectible[...].

Que la Vierge Marie, Mère de l'Espérance, intercède pour nous et nous accompagne sur le chemin du Carême.





NOUVELLES ADRESSES MAIL PAROISSIALES

Afin d'harmoniser les adresses mail des paroisses du diocèse, les adresses de contact de la paroisse ont changé :

-  pour contacter la paroisse : [**paroisse@stmatthieusurloire.fr**](mailto:paroisse@stmatthieusurloire.fr)
-  Pour contacter le curé : [**responsable@stmatthieusurloire.fr**](mailto:responsable@stmatthieusurloire.fr)
-  Pour contacter le trésorier : [**tresorier@stmatthieusurloire.fr**](mailto:tresorier@stmatthieusurloire.fr)



JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE : Vendredi 7 mars

Depuis plus d'un siècle, à l'initiative de femmes du monde entier, une journée de prière œcuménique est organisée aux 4 coins de la planète chaque année, le premier vendredi de mars.

Bien que toujours organisée par les femmes, cette prière mondiale est ouverte à tous : Hommes, femmes et enfants chrétiens de toutes confessions. En 2025, ce sont les femmes chrétiennes des îles Cook qui nous invitent à partager cette prière universelle autour du thème : « **Vous êtes mes créations merveilleuses** » à partir du Psaume 139, 1-18.

Pour notre secteur, la JMP se déroulera le vendredi 7 mars à 19h 30 dans les salles St Matthieu à Ste Luce. N'hésitez pas à venir nombreux et à en parler autour de vous. Renseignements : O. Le Falher 06 03 01 50 29

SAMEDI 8 MARS : APPEL DECISIF DES CATÉCHUMÈNES

Ce premier weekend de Carême aura lieu l'appel décisif des catéchumènes adultes qui demandent à être baptisés. Cette année dans notre paroisse, **Margaux, France, Mateo et Ghislain** seront appelés. Ils cheminent dans des équipes de catéchuménat en paroisses depuis environ 18 mois. Cet accueil officiel par l'Evêque rappelle à tous les baptisés que le Carême conduit vers Pâques et marque un renouvellement de la grâce baptismale.

Lors de la célébration dite de « l'Appel **décisif** », chacun de ceux qui vont être baptisés à Pâques est appelé par l'Evêque. Cette liturgie rappelle que le Seigneur appelle chacun par son nom (cf. Is 43, 1), elle permet à chacun de signifier devant tous sa résolution d'être baptisé. Elle invite à mieux prendre conscience que l'Église est un corps, qui appelle de nouveaux membres et les accueille. Toute la communauté est invitée à prier pour eux.

A noter!

Lundi 3 mars Formation Biblique à 20h15 à Thouaré

Mardi 4 mars Rencontre de l'EAP à 20h15 à Thouaré

Samedi 8 mars Rencontre de préparation à la confirmation à 14h à Ste Luce



ENTRÉE EN CARÊME

Nous sommes tous invités à la **CÉLÉBRATION DES CENDRES** qui marque notre entrée dans le carême le **MERCREDI 5 MARS** à 19h en l'église de Thouaré.

Attention : il n'y aura pas de messe le matin à 9h à Thouaré

POUR LES ENFANTS

[E] **Mercredi 5 mars** : Grand groupe Entrée en Carême les enfants du caté CE/CM à **17h à Thouaré**. A l'issue les enfants du caté sont particulièrement invité à participer à la célébration des Cendres.

[E] **Samedi 8 et dimanche 9 mars** : 3^{ème} rencontre de préparation à la 1ère communion.

[E] **Samedi 8 et dimanche 9 mars** : **EVEIL A LA FOI** - « Dis-moi, Jésus, comment vivre le Carême » : Tous les enfants entre 3 et 6 ans seront accueillis pour un temps sur le Carême pendant la prochaine messe des familles aux horaires habituels.



"LE PETIT MOT DE L'EGLISE VERTE": L'Eglise Verte est vivante dans le diocèse (une vingtaine de paroisses, la paroisse protestante de l'Eglise protestante Unie, le lycée Ste Anne de St Nazaire, un lieu de vie communautaire la maison Claire et François à Orvault, le séminaire St Jean à

Nantes, ...).

Une journée diocésaine des groupes « Eglise Verte » aura lieu **le 29 mars 2025 au lycée Kerguennec à St Molf**.

Une occasion de partager les initiatives de chaque groupe et de réfléchir à « comment nos actions se lient à notre foi et à notre espérance ».

ADORATION

Un temps de recueillement et de prière devant le Saint Sacrement est organisé toutes les semaines en dehors des vacances scolaires **le jeudi soir** :

✚ semaine paire à **Thouaré à 20h**

✚ semaine impaire à **Mauves à 19h30**.

Le pôle solidarité vous invite à une SOIREE CINE-ECHANGES- SENSIBILISATION AUTOUR DU FILM : « Le chant des vivants »

Le **vendredi 21 Mars, 20H** - salle St Vincent à THOUARE/LOIRE.

La réalisatrice Cécile ALLEGRA donne la parole à des hommes et des femmes, survivants mais souffrant de graves traumatismes suite à la longue route de l'exil. Ils nous confient avec poésie et émotion, leur périple semé d'embuches et de violences et la façon avec laquelle ils tentent de se reconstruire. Témoignage poignant.

ENTREE LIBRE - Contact et infos : Paroisse St Matthieu/Loire Tél : 02 40 25 60 90

JOURNÉE DIOCÉSAINE POUR LES PROCHES AIDANTS : jeudi 6 mars

Cette journée, organisée par les Pastorales de la Santé et des Familles et par l'office chrétien des personnes handicapées, sur le thème de la traversée des émotions dans la relation aidant et aidé, se tiendra à Nantes le jeudi 6 mars de 9h15 à 16h30 à l'institution Bethléem, 4 rue de la censive du tertre.

Inscription sur : <https://framaforms.org/journee-de-ressourcement-pour-les-proches-aidants-6-mars-2025-1738682346>



M&S'M : AIME ET SÈME

Nous sommes des jeunes autour de 20 ans, étudiants et jeunes pro, de la paroisse Saint Matthieu. Il existait un groupe qui avait besoin d'être relancé et nous nous sommes présentés avec un nouveau nom : aime et sème (M&s'm). Nous sommes une douzaine, les uns réguliers, d'autres plus intermittents. Pour nous, ce groupe représente un bon moment de rencontre. Nous nous retrouvons le vendredi soir, prenons un repas et échangeons sur toutes nos expériences de nos vies de jeunes. Nous partageons des anecdotes, nous parlons de nos amis. L'une d'entre nous assure l'organisation du groupe. Elle nous rappelle les dates importantes, elle réserve les salles... Plein de petits détails qui paraissent anodins mais qui sont importants pour une vie de groupe. Il est arrivé que nos rencontres nous poussent à agir lorsque nous évoquons notre quotidien. Par exemple, l'une est étudiante en médecine et est à la tête d'un projet de sensibilisation aux violences faites aux femmes. Une autre a eu l'idée d'organiser une messe. Parmi nous, il y en a de nouvellement chrétiens. Après le baptême, c'est difficile de se retrouver seul. Ce groupe nous donne des attaches concrètes à l'Eglise et nous aide à y trouver notre place. Parler ensemble nous aide à extérioriser et concrétiser nos idées. On aimerait parfois mener des projets d'action ensemble mais notre vie est bien remplie et c'est compliqué de trouver du temps. Néanmoins, nous sommes heureux d'accueillir des intervenants qui nous présentent leurs missions.



Nous serons très heureux que de nouveaux jeunes nous rejoignent !
N'hésitez pas à contacter Pauline au 07.83.46.10.74 si cela vous intéresse !